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本报记者孙浩然张继疆

近日，河区车站办事处有关工作人员分别深入四里棚、六里棚辖区单位以及富丽
华城等小区开展“心系国防、拥军报国”征兵政策宣传活动，为年度兵员征集工作打牢基
础。图为该办事处征兵政策宣传活动现场。

张夏威沈勇摄

修一次奥迪车却少了一个零件

信阳得佳：“店大欺客”还是“工作失误”？

“记者同志，我的车在信阳市得佳汽车销售服
务有限公司（以下简称“信阳得佳”）修了

20

天，等
我提车的时候，发现少了一个小零件。”昨日，市民
杨先生向记者反映了自己遇到的一件“闹心事”。

“

7

月
7

日，我的奥迪
A4

遇到一次事故，车门
受损， 本来打算送到郑州或者武汉的

4S

店去修
理，经朋友介绍，说在信阳得佳可以修理，于是我
就把车送到了得佳。

7

月
27

日，我接到通知后来提
车，开走的时候发现车辆故障灯一直亮着，但修
车师傅说没事。等开车上路后，我发现车辆动力
明显不足， 于是我便找了一个懂车的朋友看了
看，谁知道一打开引擎盖，发现涡轮增压器的传
感器被拆走了。

28

日，我找到信阳得佳，她们说这
是工作失误，并且不愿意赔偿。”杨先生气愤地告
诉记者：“传感器的事，是我发现了，是不是还有
我没有发现的呢？我不知道这

20

天里，车上的零
件到底有多少被卸过、换过。万一出了事故怎么
办？这事想想都后怕。”

为此，记者与杨先生一同来到南京大道高铁
桥东附近的信阳得佳，该公司服务部服务总监刘
艳青表示，杨先生的车在修理过程中，由于当时
另外一辆车上需要传感器， 加之库房内没有现
货，所以就从杨先生的车上拆下了传感器，该公
司员工此举确实存在着工作失误，可以为杨先生

免费更换上一个原装配件。“为什么别人的车少
一个零件，要从我的车上拆给别人呢？那拆下来
的零件， 信阳得佳是否按新的配件价格向客户收
费的呢？”面对杨先生的质问，刘艳青并没有正面
回答，只是反复强调是员工的工作失误，至于有关
赔偿的问题，刘艳青表示，自己只是一个打工的，

老板在外地出差，无法与杨先生面谈并达成一致。

根据该公司出具的《汽车品牌经销商授权
书》， 信阳得佳只得到了一汽大众销售有限责任
公司汽车品牌为“一汽大众奥迪”的授权销售。那
么信阳得佳究竟是否得到过奥迪公司的维修授
权呢？面对记者的疑问，刘艳青只是表示奥迪车
可以在该公司修理。

“现在这车我都不敢开了， 真不知道这车里
还有什么地方被动过手脚。”杨先生说道。对此，

刘艳青表示，杨先生可授权本公司将其车辆开到
郑州， 在河南豫海汽车销售服务有限公司进行
ELAS

系统检测，检测期间，信阳得佳将为杨先生
提供一台代步车辆。

昨日下午， 杨先生签署了检测的授权书，刘
艳青表示，按正常程序，检测可以在一天内完成。

究竟杨先生的车在信阳得佳这
20

天经历了什么，

本报将继续关注。此外，据了解，杨先生已经就此
事向公安机关报案，并已立案。信阳得佳的这种
行为究竟如何判定，该事件会怎样处理，本报也
将继续关注此事。

□

本报记者赵锐实习生吕秋阳
见习记者丁桂玲李宇张馨月

□

本报记者刘翔吴楠张馨月

纳凉南湾大坝 莫留垃圾满地

南湾大坝确是当下纳凉的好去处， 但记者
近日了解到，纳凉的市民却让大坝“伤痕累累”。

昨日晚
8

时许，记者来到南湾大坝上，这里
已经热闹非凡， 不过热闹的背后却有着非常多
不和谐的地方。“进伏以后， 这里乘凉的人一下
子就多起来了，而且东西是越扔越多。以前还知
道投到垃圾桶，或者放地下，现在很多年轻人直
接就把瓶子向大坝下面扔，扔完听着响声，还哈
哈大笑。” 在大坝附近卖石凉粉的摊主告诉记
者。顺着摊主的手指望去，记者注意到，在大坝
坝体上，石缝中有不少玻璃酒瓶碎片，而且时不
时的还能听到易拉罐滚下大坝的声音。从晚

8

时
到晚

9

时一个小时时间内， 记者大概计算了一
下，听到大约有五六次扔东西的声音，而翻越护
栏走到坝堤下的有近

50

人。除此之外，记者还发
现，很多市民都会将一些熟食带到大坝上去，吃
完之后，油污满地不说，食品包装袋随风乱飘。

在此，本报提醒广大市民要爱护我们的“母亲
湖”，不要为一时之便而污染她，同时也希望有关
部门能够对饮用水水源地保护工作常抓不懈。

一封写给兵哥哥的感谢信

昨日， 记者收到来自信阳市第一高级中学
高一（

2

）班学生曾庆杨的一封感谢信。曾庆杨在
信中感谢驻信阳

71960

部队
23

分队全体官兵，他
们每月从微薄的津贴中拿出一部分资助她读书，

还邀请她去部队参观，像大哥哥一样用诚挚的关
爱，鼓舞的话语，为她鼓起战胜困难、勤奋学习的
信心，勉励她成为一个对社会有用的人。

原来，驻信阳
71960

部队
23

分队在今年
3

月
5

日开展的“学雷锋做好事”活动中，得知曾庆杨
的父亲，一位人民警察，在一次抓捕犯罪嫌疑人
的行动中，不幸从屋顶摔下来，造成腿部残疾，

家庭生活陷入困境。

在随后的几个月里，

23

分队的官兵除每月
从微薄的津贴里拿出一部分资助曾庆杨， 给她
写信、交流感情外，还领着她参观部队宿舍、荣
誉室， 把她当作分队里的一员， 增强其战胜困
难、快乐生活的勇气。

在八一建军节到来之际， 曾庆杨由衷地在
信中写道：敬爱的解放军哥哥，你们好！你们是
一支为人民服务的队伍，哪里老百姓有了困难，

你们就向哪里伸出援助之手， 给他们送去温暖
与关爱，你们身上的坚强、勇敢和善良永远值得我
学习。八一建军节是你们的节日，你们经常外出训
练， 很少与家人团聚， 请你们在这一天好好歇一
歇，接受我对你们诚挚谢意

!

祝你们节日快乐！

烈日挡不住快递员的脚步

“喂，您好，您的快件到了……”

邮政快递员，有人称他们为“城市里
的蚁族”，忙忙碌碌。在流金铄石的夏
日，这群人不惧高温，在烈日下穿梭
于城市的大街小巷。

7

月
30

日上午，记者就体验了一把
快递员高温下的“急速人生”，最终感叹
速度与激情只存在于电影里，而当下老
天的“热情”才是他们最真切的感受。

用包裹交朋友
上午

9

时左右，第一路记者来到位
于河区新华东路邮政大厦一楼的楚
王城揽投部。据经理施新顺介绍，楚王
城揽投部共有员工

23

人，揽投段道
17

条，其中电动自行车段道
9

条，电动三
轮车段道

3

条，车投段道
5

条。

北京大街到
107

国道一线的揽投
工作主要由李响师傅负责。记者了解
到，李师傅今年

32

岁，从事快递工作
3

年了。收拾妥当后，李师傅便带着记
者出发了。

虽然只是上午
10

时左右，但气温已
达到

37℃

，路边的树叶仿佛也被烤蔫
了，遮阳伞根本就不足以抵挡热浪的侵
袭。刚走出邮政大厦没多久，记者的衣
服已经汗湿。抬头看看李师傅，豆大的
汗珠从脸上滚下，他只是用手抹了抹眼
睛，继续认真地朝着目的地进发。

记者跟随李师傅一路送了几个
快件，看到他时不时掀起衣服擦着额
头上的汗珠，只见他的两只胳膊已不
见本色，被“烤”得黝黑。“没办法，人
胖了，就是爱出汗，只是辛苦你们了，

大热天还跟着我们满大街跑”， 李师
傅反倒体谅起记者来了。随后，他告
诉我们前面小区里有一份“特殊”的
快件。原来，在投送快件时，他还负责
自己责任区内快件的揽收工作。李师
傅说，这家客户是老熟人了，经常合
作。最初，客户总是拨打邮政公司统
一的客服电话，由公司根据客户的位
置把快件派给了他，合作多了，大家
就熟识了。现在只要客户需要投寄快
件，一个电话打到自己手机上，他就
会上门取件了， 为客户省了不少时
间。进到客户张先生家后，张先生忙

为我们打开了电扇，“辛苦你们了，今
天的天气多热啊， 我们在屋里都不停
地流汗， 更别提你们在外面跑了。”一
路上，李师傅揽收了

7

个要发出去的快
件，每收到一个快件，他都麻利地封好
了物品，“别看这个快件小， 但仍需要
层层地裹上胶带，确认封好后，还需要
认真填写快件单号， 每个环节都必不
可少， 关乎快件安全和快递员的工作
责任，千万不能马虎。快递行业的时效
要求很强，不管晴天、下雨还是刮风，

都要第一时间收件或派件， 几层楼也
得爬，体弱者肯定受不了。这个行业相
当辛苦，而且还有一定的风险性。自从
干上这份工作，奔波忙碌一整天，只能
用一个字来描述，那就是‘累’！”李师
傅说。但时间久了，在工作中，我和客
户们都成了朋友，也很愉快。

用热情待客户
上午

9

时
20

分左右，另一路记者来
到贸易广场揽投部， 见到了快递员陈
维明，他恰巧送完上午

8

时的第一批快
件，正在仔细地扫描核对快件回执单，

并等待着
9

时
30

分的第二批派送任务。

贸易广场揽投部何涛锋经理告诉
记者， 贸易广场揽投部共有

16

名员工，

11

个段道，陈师傅是部里年龄最大的一
线员工， 有些年轻小伙子来应聘工作，

因为受不了快递行业的枯燥与艰苦，没
干多久就辞职了，而陈师傅在这一行一
干就是很多年，但至今仍是“零投诉”。

随后， 记者跟随陈师傅去送快件，

刚坐上陈师傅送快件的电动三轮车，记
者直呼“好烫”。“小伙子，这车座上的温
度不算什么， 你去摸摸后面的三轮车
厢，更烫人呢！整个送件的过程和一天
最热的时刻同步，车停在太阳下，整个
车身都热得烫人，但是赶时间，没办法
只能忍受，现在都习惯了。我们快递员
最喜欢阴天。”陈师傅笑着说道。在

38℃

高温下，这些快递员们仿佛在“韩式汗
蒸”，皮肤蒸出一粒粒盐花，手臂晒得通
红，火辣辣刺痛。我们理解他们为何喜
欢阴天。

路上， 记者与陈师傅攀谈起来，陈
师傅告诉记者，他今年

48

岁，现主要负
责市区五星路、湖东大道、

107

国道区域
的快件揽投。“快递员要有责任心，用心
做事，真心待人。我们每天收发上百个
快件，每个快件都认真对待，确保万无
一失。虽然辛苦，但我现在很满足，也很
快乐。我是从农村来到城市的，非常珍
惜这份工作。”陈师傅真诚地说。

“您好，邮政快递，您的快件到了，

您在家吗？”“好的，

5

分钟后到达楼
下。”“您好，我在您单位门口，我还是
直接送到您的办公室吗？” 一路上，陈
师傅不停地打电话， 提前告知收件人
要收件的消息。陈师傅说，为保障快件
安全，最好本人签收，由他人代签时必
须仔细询问代签人身份并要求代签人
在回执单上注明与收件人的关系。“在
这片儿，大家都认识他，他很热情，总
是提醒我们注意包裹的完整性， 我们
都喜欢跟他聊聊家常。”书香门第小区
的李先生笑着说。

一圈快件送下来， 时间接近中
午，为了更快地完成任务，陈师傅没
有停歇过一次，额头上滴落的汗水因
为赶时间都来不及擦拭。记者手中的
两瓶矿泉水早已喝完，而陈师傅的那
瓶水始终放在包里， 没有打开喝一
口。记者问他原因，陈师傅说，对于酷
烈的天气，他已经习以为常，他心里
只有一个念头，那就是以最快速度把
快件送到客户手上。顶着烈日，陈师
傅赶着又去下一站送快件了。

用坚持换认同
代炎炎， 是一名

90

后女快递员，

主要负责羊山新区市政府的快件揽

投工作，从业已经
4

年了。她所负责派
送的行政办公区域有个特点：包裹量
大，并且都是固定的上班时间，不像商
住户那样灵活。记者采访时，她正在忙
碌着。当记者问道，夏天炎热高温，一
般女孩儿都怕晒，而你为什么选择免
不了暴晒的快递员职业时，她笑着表
示自己已经习惯了。“工作起来大家都
一样，如果一份工作做不好，就算换成
其他的工作也一样做不好，所以既然
选择了做一名快递员，自己就要本着
认真负责的态度来把这件事情做好。”

代炎炎说，刚开始家人很不看好自己
的选择，总觉得这份工作她做不长久。

后来自己在这份工作中慢慢成长起
来，家人也就慢慢地理解了自己的选
择。现在有时赶上派送高峰期，自己忙
不过来，他们还帮忙送。当每一份包裹
安全准确地送到目的地时，看到收件
人满足的笑容，自己也很欣慰。

谭丽则是楚王城揽投部仅有的
三名女员工中已经从业七八年的老
员工了。据谭丽介绍，她今年

37

岁，最
初也没想到会成为一名快递员，作为
一名女性，每天要顶着风吹日晒穿梭
于大街小巷，确实要辛苦一些，但是
在不断的工作实践中，她慢慢地就喜
欢上这种奋斗的干劲。

“我们部里的这三名女同志，可
都是巾帼不让须眉啊！” 看到记者来
采访，男员工纷纷赞叹道。

一个快递员，一辆电动车，一座
城市家园，无论是烈日当空，还是风
雨肆虐，繁华大街上，总有他们急速
驰过的背影；宁静小巷中，总有他们
短暂停留的足迹。 辛劳与汗水背后，

是他们给成千上万市民带来的快捷
与方便。他们不仅用自己的劳动见证
和推动了身边电子商务的爆发式增
长，他们的“极速快递”也早已成为不
少市民和企业不可或缺的服务。

□高温下 一线行
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图为邮政快递员陈师傅顶着烈日把快件送到收件人手中。

本报记者赵锐摄

贪了小便宜 花了冤枉钱

“记者同志，我们感觉自己这次买药，好像
被骗了，你能帮个忙不？”昨日一早，家住羊山工
人街附近的王女士和孙奶奶向记者反映， 她们
似乎被药商骗了，希望记者能够提供帮助。

今年
63

岁的王女士告诉记者，端午节前后，

她在羊山群英堂附近的药店接到了一份有关养
生保健知识讲座的传单， 由于去听讲座还能领
面条、鸡蛋、按摩器等福利，她到现场听了讲座。

在连续听完了
5

天的讲座之后，一位名为张友来
的授课老师向她们推荐了公司的一款养生产
品，现场购买的话，还送被子、风水装饰品等。于
是，和王女士一样，今年

78

岁已经白发苍苍的孙
奶奶当即在现场购买了将近

4000

元的产品。“讲
师说这个药非常好，能治很多病，当时我们没怎
么想就买了。后来，感觉不值想退货，但再怎么
打电话，也找不到他们销售人员。希望记者同志
能帮我们找到他们。”二位老人对记者说。

下午，记者拨打了王女士所提供的产品销售
服务热线，对方明确表示，该公司生产的是保健
品和保健食品，并非药品。

记者将这一情况反馈给王女士之后， 她向
记者表示：“都怪当初爱贪小便宜，

4000

块买几
盒药，太贵了，但后悔也晚了。”

记者在此也提醒广大市民，不要因贪图一时
的小便宜，却买了一堆其实自己并不是很需要的
产品。

夕阳为霞尚满天

———记信阳红模特艺术团

伴着一曲典雅优美的《梨花颂》，

一群身着素白旗袍、姿态优雅的模特
款款走来。还没等她们走到舞台中间
亮相，台下早已是掌声雷动。最后，这
个节目一举夺得金奖和最佳编导奖
两项大奖。

但你可知道， 这群身材挺拔、面
若桃花的人竟是一群年过半百的“爷
爷奶奶级”的人物？他们中，年龄最大
的已经

67

岁了， 没有受过专业训练，

仅凭着对文艺的热爱， 走到了一起，

组建了模特队。“走模特步，在舞台上
秀一秀，这让我们晚年的人生变得更
加丰富多彩。”

当“美丽”与“爷爷奶奶”相遇
近日，记者在美丽的百花园见到

了这群快乐而优雅的“资深模特儿”，

他们刚刚换上华丽的服装，戴好优雅
的配饰，为即将登台的表演做好了准
备。 自信的微笑洋溢在每个人的脸
上。

看着台上泰然自若的身影，谁又
能想到，这是由一群离退休人员自发
组成的老年模特队。可这些平均年龄
59

岁、 平均身高
1.66

米的“爷爷奶奶

级”的人物，个个身材挺拔、气质高
雅、风度翩翩。他们所表现出来的美
丽、高雅的韵味儿，让在场的许多年
轻人都自叹不如。“根本就看不出来
他们已经年过半百了，模特步走得太
好了！”在场的年轻人无不发出赞叹。

队员们也纷纷表示，练了模特步
和舞蹈动作， 在寻求美的过程中，他
们好像也发现了自己以前不为人知
的美。“其实，在不断追求美、创造美
的同时，我们也享受着美！”团长侯莉
微笑着说道。

“看了他们的表演，才发现，原来
美是没有年龄界限的！” 看着台上优
雅的步姿，台下有人感叹道。

这样一群人，获过世界级奖项
身材纤瘦、气质脱俗的侯莉是信

阳红模特艺术团的发起人和团长，同
时她还是模特队的编导，今年

52

岁。

侯莉说，自己以前是铁路上的一
名职工，退休后，在公园锻炼，结识了
一群身材高挑、气质出众的朋友，“既
然大家自身条件不错， 何不聚在一起
成立一个模特队呢！”这样的念头迅速
在侯莉的脑海里萌发。提议一出，这些
老伙伴儿们纷纷举手赞成。 于是，在
2013

年
4

月份，模特队便顺利诞生了。

“一开始只有十几个人，后来我们
经常在公园里训练，看的人多了，很多
人都主动想加入进来。”侯莉说道。

在随后日复一日、年复一年的日子
里，无论刮风下雨，他们的训练从来没
有间断过。 正是这样锲而不舍的毅力，

才吸引了更多人加入。如今，这支模特
队已经发展壮大到

38

人，其中男士
8

人，

女士
30

人。现在，每周一到周五，他们都
会在不同的训练场地练习走模特步。

没有丝毫基础，从背靠墙练站姿
开始， 一个动作一个动作地学习，尽

管腰酸背痛，但没有一个人会喊累叫
苦。反复地讨论、揣摩、练习，尽管在
炎热的七八月份， 他们依然坚持训
练，人黑了、瘦了，身体却挺拔了，举
手投足也变得优雅了。

从模特队成立到现在，他们参加
全国大大小小的比赛无数次，去过内
蒙古、郑州、武汉、襄阳、深圳、香港等
地，得过的金奖也有无数个。

2013

年
11

月
8

日， 他们受邀参加
由世界华人文化艺术联合会组办的
“首届‘南巡杯’国际邀请赛”，凭借参
演节目《梨花颂》，一举夺得三项大奖，

分别是大赛金奖、最佳组织奖和最佳
编导奖，成为当天比赛最大的赢家。

走模特步让他们的生活更快乐
平日里，除了训练外，大家还有

共同的爱好———旅游。在训练比赛之
外，安排好家务事，他们便相约一起

出行，把快乐的足迹留在了信阳市周
边大大小小的地方。

采访时，记者感触最深的要数他
们之间洋溢的那种浓浓的互帮互爱
之情。“一年里，我们有

38

个生日！”队
里

38

个人，无论是谁过生日，其他人
总会自发组织起来庆贺；一年

365

天，

无论谁家有红白喜事，队员们也总是
第一时间赶到关心。

“我们
38

个人就是一个大家庭，

是相亲相爱的一家人。” 队员任琳娜
动情地说。正是模特队里这些老伙伴
们相互陪伴，他们的晚年生活才变得
更加快乐，更加充实。

“年轻时忙工作，现在虽然老了，

但也要活出自己的精彩。”

51

岁的李
俊说，加入模特队，给她的生活带来
了翻天覆地的改变，“我以前不爱说
话，只穿深色衣服，现在衣服穿得更
时尚，也喜欢主动与人交流了，以前
的老同事们都夸我的气质更好了。我
现在走在街上，都感觉自己可美了！”

“有人说，人老了，什么事情都做
不了啦，但我们偏偏不服输。最美不过
夕阳红， 我们就是要让自己的老年生
活如夕阳一般， 发出最美的光彩。”侯
莉说，这条

T

台时尚之路他们会一直走
下去，活出当下老年人的新风采。

□

本报记者张诗绮

□

本报记者黄颖

□

本报记者张诗绮

河一民警被醉酒男子砸伤
本报讯（王淑君）

7

月
30

日凌晨，河区湖东
派出所民警在处理一起治安案件时被一名醉酒
男子袭击，头部受伤住进医院。

凌晨三点多，有路人报警，一个男子把一个
女孩头打破了。 正在湖东派出所值班的民警苏
晓东接警后，迅速赶到现场处理。在对受害人进
行安抚后，苏晓东劝这名男子到派出所录口供，

正在他和男子母亲交谈的时候， 醉酒失控的男
子举起旁边的铁皮凳子砸向苏晓东的头部，之
后便逃离现场。

头部受伤的苏晓东被紧急送往解放军
154

医院救治。笔者昨天赶到医院时看到，苏晓东头
部伤口已经进行了简单处理， 因为拍片显示有
阴影， 还要等进一步的检查结果才能确定下一
步的治疗方案。目前，袭警男子还在潜逃。


